
Declaraciones previas a reuniones bilaterales - Cumbre de las Américas 

MONTERREY, 12 de enero de 2004. 

 

S.E.: Le comenté lo que habíamos conversado en la última reunión de APEC, en el 

sentido de utilizar la reunión de ministros de Comercio de APEC, en junio de este año 

en Chile, para ver si ahí estamos en condiciones de relanzar con mucha fuerza lo que 

son las negociaciones que por ahora están un tanto detenidas a nivel multilateral en la 

Organización Mundial de Comercio. Y también, por cierto, conversamos a nivel más 

global de los temas de la región. 

 

Pregunta: ¿Hay posibilidades que se supere el problema con el ALCA, que 

aparentemente en esta Cumbre no va a haber solución? 

 

S.E.: Creo que sí, creo que todos queremos empujarlo, entendemos que hay ciertos 

compromisos, y espero que podamos tener una buena solución sobre eso. 

 

Pregunta: Para la tarde, ¿qué espera de la reunión con Toledo? 

 

S.E.: Vamos a conversar básicamente lo que son los temas de las relaciones bilaterales, 

queremos también tomar puntos de vista respecto de lo que son los temas regionales de 

esta reunión, siempre hemos tenido coincidencias con Perú en estos temas y estamos 

seguros que ahora lo vamos a volver a tener. 

 

Pregunta: ¿Y Bolivia, lo de Bolivia se va a ver? 

 

S.E.: No está en mis planes que lo conversemos. 

 

Pregunta: Pero probablemente Toledo sí lo va a querer abordar …. 

 

S.E.: En ese caso lo conversaremos. 

 

Pregunta: ¿Sobre la interpretación boliviana de que Chile estaría dispuesto a dar una 

franja, el diario La Razón tituló con esa noticia? 
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S.E.: No, lo que nosotros hemos tenido siempre con los amigos bolivianos lo convine 

desde el primer día con el Presidente Banzer, es una agenda amplia, en que se pueden 

colocar todo tipo de temas. Dentro de esa agenda amplia fue la larga discusión sobre el 

tema del gas, sobre el tema de los acuerdos mineros, sobre el tema de los recursos 

hídricos, sobre el tema de la infraestructura, sobre el tema ahora de un eventual acuerdo 

de libre comercio. Es decir, un abanico enorme de temas de la relación de dos países. Y 

creo que es la única forma de poder entender cómo son las relaciones en un mundo 

moderno. Ahora, si a eso los amigos quieren incorporar otros temas, bueno, están en su 

derecho. 


